



Emmanuel Hernández Domínguez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Reportes de lectura

Interculturalidad y Salud I

PASIÓN POR EDUCAR

1-B

Modelo médico de Sistemas de atención a la salud

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Emmanuel

En la lectura se mencionan tres sistemas de atención médica mundiales, actualmente es fácil reconocerlos, sabemos que existe la asistencia médica, seguro social y sistema nacional de salud. De igual manera están relacionados con tres sistemas económicos básicos que son: precapitalista, capitalista y socialista. La asistencia pública es el que domina en 18 países con una población de aproximadamente 1.862 habitantes, lo que es 49% de población mundial. Los países están ubicados en tres continentes, son: Asia, África y Latinoamérica.

Para una gran mayoría de población tiene disponible atención médica, que es destinado a indigentes, que incluye los hospitales gubernamentales y centros de salud financiados por impuestos generales. Además el sistema de asistencia pública es administrado por los departamentos de salud, pueden existir programas que son organizados por agencias de seguridad social para los trabajadores industriales y los empleados. Las agencias contratan la atención de médicos y hospitales privados, pero solo cubren a una pequeña parte de la población. Hablando de otro sistema está el seguro de salud que está presente en 23 países que tienen alrededor de 711 millones de habitantes, en datos estadísticos representa al 18% de la población mundial, las naciones que tienen el

Teoría de los sistemas de atención a la salud

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Emmanuel

En todas las sociedades al rededor del mundo hay diferentes formas de interpretar la realidad y también una propia definición de salud - enfermedad. A raíz de esto existe un sin fin de sistemas de explicaciones y prácticas que se presentan en todos los modelos de atención a la salud. Como ya lo hemos visto antes la cosmovisión es la manera en la que vemos las cosas, o sea una forma propia de interpretar algo. Esto ayuda a poder entender, ordenar y clasificar de una manera fácil los sistemas médicos. Los sistemas son un conjunto de elementos que están unidos con el fin de cumplir un objetivo, absolutamente todos los sistemas de salud, ya sean convencionales, tradicionales o alternativos se componen de los siguientes elementos: 1: Procedimientos terapéuticos, 2: Cuerpo de terapeutas, 3: Comprensión de la causalidad, 4: Modelos de prevención, 5: Nosología y 6: Procedimientos terapéuticos. Cada sistema médico posee su propia forma de entender a la salud y la enfermedad, su propia explicación de las enfermedades, procedimientos para diagnosticarlo, el tratamiento y el mecanismo para evitarlos. Algunas veces el concepto de sistema y sistema se utilizan para un mismo significado, pero el modo médico es una concepción teórica desarrollada y que estudia un con-

Sistema médico convencional

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Emmanuel

A lo largo del tiempo la medicina alternativa y complementaria se ha vuelto cada vez más popular. Su expresión son muchas pero que persisten diversas prácticas médicas que no son impartidas a nosotros, los estudiantes de medicina y tampoco son incorporadas en la práctica médica convencional, todos los términos que se utilizan para referirse a estas prácticas es tan limitada o es de algún modo objetable. La palabra alternativa se puede decir que implica prácticas que se definen como lo que no son y también como que son excluyentes de la asistencia médica convencional. Al usar la palabra complementarias damos a entender que las prácticas son suplementarias a la de la medicina "principal" (hegemonica). Las prácticas MAC tienen una amplia perspectiva en los enfoques del cuidado de la salud, dentro de ellos se encuentran la medicina naturopática, quiropráctica, la medicina tradicional china y muchas prácticas más. El interés de la MAC y su uso han experimentado un gran incremento a lo largo de los años, aproximadamente 83 millones de personas en Estados Unidos han dicho que alguna vez han usado o experimentado con al menos una terapia alternativa, las personas van

Sistema médico tradicional

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Emmanuel

La medicina tradicional es parte de la cosmovisión de los pueblos indígenas, que representa el conocimiento que han ido adquiriendo a través de miles de años sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales. En muchas ocasiones la medicina tradicional indígena es la única opción de prevención y curación de enfermedades de los habitantes de las comunidades, esto se debe a que son excluidos y la pobreza extrema en la que viven, existe la falta de los servicios de salud que los gobiernos no han garantizado. En la colonización española los que practicaban la medicina tradicional eran considerados brujos y juzgados por la santa inquisición, es algo que sigue pasando en la actualidad, en la que son criticados y violentados por una práctica, que en el fondo son muchos años de aprendizaje. La medicina tradicional ya es un sistema de salud porque tiene su propia manera de diagnosticar y elegir sus propios métodos de curación, se le conoce como medicina tradicional porque en cada uno de sus métodos de curación incluye la espiritualidad. Tiene como objetivo que el paciente esté en un estado de armonía y de igual manera se considera medicina alternativa porque no forma parte de la medicina alopática.

Bibliografía

Terris, M. (s.f.). Tres sistemas mundiales de atención médica. Obtenido de cuadernos médico sociales. N°14. Pág. 1 a 7.

López, A.A. (2003). “ Los sistemas de atención a la salud: Una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas”. Dirección general de planeación y desarrollo en salud.

Terris , M. (1980) Tres sistemas mundiales de atención médica. Cuadernos médicos sociales. (1 y 2). Pág. 78 a 86

Teresa-Rivas Solado R.M. (2011). “La medicina tradicional indígena”. Takar. Pág. 4 a 7